Foire internationale de Bordeaux (mai 2023)

A la demande de Sébastien Allègre et Bernard Labbé, nous avons tenu le stand fédéral du CSNA du mercredi 17 au dimanche 21 mai 2023 à cette foire internationale. En 2022 nous étions resté 3 jours d'affilée et avions attirés plusieurs centaines de « badauds »!

Une table nous avait été réservée afin que nous puissions exposer un panel d'échantillons d'espèces de nos littoraux, échantillons échoués sur le littoral (en laisses de mer) et récoltés lors de nos balades automnales et hivernales sur les plages de Charente Maritime.

Hélène avait pris soin de mettre « en boîtes » la plupart des espèces car l'année dernière, lors du même Salon, à force de manipulations par les visiteurs, de nombreux échantillons avaient été endommagées ou détruits.

Nous remercions le CSNA de nous avoir accordé l'achat de boites en plastique (flacons, boite de Pétri) pour ce faire.

Les nombreux échantillons présentés, représentant presque (pas de poisson) tous les groupes d'espèces marines littorales (différents crustacés, mollusques, bryozoaires, éponges, échinodermes, ascidies, ...) ont vivement attiré les visiteurs du salon, pressés de savoir de quoi il s'agissait et vivement surpris de la richesse de nos eaux littorales.





Nous en avons profité pour leur parler de la plongée, praticable à tous les âges, et les avons incité à s'inscrire pour un baptême juste en face!

Nous avons répondu à de multiples questions, le stand de notre commission « Environnement et biologie subaquatique » ne désemplissant jamais, quelle que soit l'heure de la journée!

Même les plongeurs de passage étaient surpris de découvrir la vie sous-marine simplement expliquée ; pourtant, le volet « environnement » fait partie des cursus technique, dès le niveau 1. Chercher l'erreur!

Plusieurs parents souhaitaient connaître les orientations possibles pour leurs enfants en terme de formation en « biologie marine » et j'ai pu leur répondre étant « océanologue » de formation.

Le public a été très nombreux à aborder notre stand : plusieurs dizaines de visiteurs chaque jour, des centaines le jeudi de l'Ascension et le samedi!

S'il est vrai que tenir ce stand est plus qu'épuisant, il est intéressant de constater le manque de connaissances des visiteurs en ce qui concerne les possibilités de découvrir la plongée dans leur ville - et aussi de découvrir avec surprise les différentes filières (archéologie, nage avec palmes, apnée, tir sur cible, archéologie, ...).

Se pose donc une vraie question : « pourquoi la commission EBS est-elle la seule présente à cette Foire Internationale ? »

Comment se fait-il qu'avec le nombre de plongeurs en Gironde, le nombre de formateurs, ... quelle que soit la Commission considérée, nous n'avons été que 2 à être présents, et en plus venant de Charente Maritime!

Il serait plus juste et indispensable de s'adresser à diverses commissions en 2024 et solliciter <u>plus précocement</u> leur participation nécessaire. En effet, nous avons dû refuser d'encadrer une sortie bio pour pouvoir être présents.



Notre stand « E.B.S. » a attiré de très nombreux visiteurs, et même des plongeurs qui ne semblaient pas connaître notre commission!